

## Norteamérica contra los 'trans'

Tomado de Elmundo.es

**E**n Estados Unidos, que desde enero de 2006 exige que todas las etiquetas nutricionales detallen la presencia de grasas trans en cualquier producto, también existe un movimiento popular contra las grasas trans. De momento, ya ha logrado que los restaurantes de la ciudad de Tiburón (San Francisco) renuncien a la utilización de grasas trans en sus elaboraciones, una medida que ya se ha propuesto y está pendiente de aprobación en ciudades como Nueva York o Chicago.

En Norteamérica, también Canadá exige la especificación de grasas trans en las etiquetas de sus productos. El gobierno canadiense, que encargó la elaboración de un informe a un comité de expertos, continúa tomando medidas contra las grasas trans y tiene visos de convertirse pronto en el segundo país del mundo que destierra de su territorio a estos lípidos.

En Islandia y Finlandia se ha reducido la ingesta de grasas trans debido a la decisión de muchos productores de

disminuir su presencia en sus artículos. En España, como en tantos otros, aunque se ha reconocido el efecto nocivo de las grasas trans sobre la salud y se aplica, desde hace unos meses, una normativa de etiquetado nutricional más estricta, no existe una normativa clara sobre el tema.

Muchos alegan que la ausencia de legislación sobre estos lípidos se debe a las posibles protestas de la industria, que podría alegar grandes dificultades y pérdidas económicas si los procesos de producción y elaboración *tuvieran que ser modificados o, incluso, una pérdida en el sabor y la calidad de los productos.*

Wenceslao Moreda recuerda que aunque más caros y costosos, existen procesos como las transesterificaciones, que permiten obtener grasas de textura similar a las trans que no son tan perjudiciales para la salud. Un artículo publicado hace unos días en el New York Times ratifica sus palabras y repasa los beneficios registrados en la salud de los habitantes de Dinamarca, un país en el que las «patatas si-

guen siendo crujientes, los pasteles riquísimos, y el pollo frito sabroso».

### En Chicago

El ayuntamiento de Chicago propone prohibir el uso de aceites con un tipo de grasas, las denominadas trans, en los restaurantes para acabar con los problemas de salud que generan. Tras la polémica levantada por las pérdidas económicas que supondría para los pequeños restaurantes, sólo se aplicará a los establecimientos de comida rápida.

El concejal Edward M. Burke pone su énfasis en los problemas de obesidad, diabetes y corazón. Es consciente de que el uso de aceites más saludables no va a convertir de repente a los habitantes de Chicago en ciudadanos atléticos, pero sí cree que aliviará parte de sus problemas coronarios.

Si la propuesta del político sale adelante, los restaurantes que utilicen aceites con grasas trans en sus cocinas serán sancionados con una multa de entre 200 y 1.000 dólares. ☞

## Preocupa la prohibición

Tomado de Diario La Prensa On Line, 31 de octubre de 2006

**R**epresentantes de la industria de restaurantes dijeron en una audiencia de la Junta de Salud, que necesitarían tiempo para implementar la propuesta prohibición de grasas hidrogenadas (trans fats) y cuestionaron el he-

cho de si hay suficiente abastecimiento de aceites alternativos para compensar el producto si es prohibido.

Si la ciudad de Nueva York aprueba prohibir alimentos a base de grasas hidrogenadas, sólo afectaría a restaurantes en la ciudad, no las bodegas. Pero los expertos dicen que la industria de alimentos de la ciudad es tan grande, que cualquier cambio en las reglas es probable que tenga efectos en toda la nación.

